

QDL CRÓNICA DE LAS ORDENANZAS

La sección “Crónica de las ordenanzas y los reglamentos locales” selecciona ordenanzas locales publicadas en los boletines oficiales de libre acceso por internet. En la sección se publican estudios que valoran el alcance de la potestad normativa local sobre una materia, con la intención de ayudar a establecer criterios a los operadores locales, para abordar la elaboración de ordenanzas sobre un objeto coincidente o similar, a través de la localización de las ordenanzas publicadas y de un estudio de carácter general que aborda el marco jurídico y las cuestiones de mayor conflictividad interpretativa.

En este QDL, 5 se publica “Las ordenanzas municipales de protección frente al ruido. II. Tipologías de aspectos que regulan las ordenanzas”, que es la segunda parte del trabajo publicado en la crónica de las ordenanzas y los reglamentos locales del QDL, 4.

La lucha contra el ruido a través de las ordenanzas municipales tiene una larga tradición en nuestro Derecho. Eva Arnal Arasa, en el trabajo que publica en este QDL, 5, analiza el contenido de más de ciento veinte ordenanzas municipales (que se relacionan al final del trabajo) reguladoras del ruido o la contaminación acústica o de aspectos concretos como la circulación de vehículos o la convivencia ciudadana.

El examen lo proyecta sobre la regulación de la calidad acústica ambiental; las singularidades formales y materiales en autorizaciones o licencias ambientales que exige el control de la contaminación acústica y el seguimiento y control del ruido que producen las actividades ya autorizadas; la específica de las actividades, instalaciones, maquinarias e instrumentos potencialmente contaminantes; de las zonas acústicamente saturadas; de las técnicas de control administrativo de la contaminación acústica: inspección, licencias, medidas cautelares, infracciones y sanciones, y de la potestad sancionadora en materia de ruido.

El enorme esfuerzo de sistematización de la información lo completa con la valoración de los efectos sobre las ordenanzas de los últimos cambios normativos producidos en la materia (el nuevo marco normativo constituido por la Directiva 2002/49/CE, sobre evaluación y gestión del ruido ambiental, y por la Ley 37/2003, del ruido) y con la valoración de los aspectos de más difícil interpretación y aplicación en la práctica.